
IIAmeliorer et garantir la securite
sur les routes est un objecti!
majeur du Conseil general"

Gerard Funes,
vice-president du Conseil general
charge des infrastructures routieres

Le Mag: en 2006, l'Etat a transfere
au Conseil general la gestion de
la RN20, une route particulierement
dangereuse. Quels sont les prochains
amenagements prevus par
Ie Departement?
Gerard Funes: Cette route necessite une
rehabilitation lourde. Nous envisageons
par exemple la creation d'un boulevard
urbain au nord d'Arpajon, agremente
de voies specifiques pour un site propre
de transports en commun entre Arpajon
et Massy, ainsi que des circulations
douces pour les pietons et cyclistes.
Notre ambition est de rendre la RN20
plus sOre et plus agreable.

Le Mag: Comment s'est fait ce transfert
de nombreuses routes nationales
de I'Etat vers les Conseils generaux?
G. F.: Une nouvelle fois, il s'est opere
dans des conditions tres injustes.
En effet, les recettes necessaires
pour que nous fassions face a cette
responsabilite nouvelle n'ont pas, elles,
ete transferees a la hauteur des besoins.
Pour l'Essonne, des centaines de
millions d'euros seront necessaires afin
de remettre en etat d'anciennes routes
nationales que l'Etat n'a pas ou a
insuffisamment entretenues depuis
des annees. La RN20 n'est donc pas
notre seule priorite. En Essonne, pres
de 1400 I<ilometres de voies relevent
de la responsabilite du (onseil general.

Le Mag: Le Conseil gem!ral s'investit
beaucoup dans les questions
de securite routiere, bien qu'elles
ne relevent pas directement
de sa competence. Pourquoi?
G. F.: Ameliorer et garantir la securite
sur les routes est un objectif majeur
du (onseil general. II s'agit d'abord
d' ne affaire de constructions et
d'amenagements, et nous menons
de nombreuses actions en ce sens:
s ppression de deux passages a niveau
juges dangereux a Ris-Orangis et a
Saint-(heron, amenagement de la RD19,
ren orcement de la securite aux abords
des etablissements scolaires et a "entree
des vi lies ... La prevention est un maillon
de la chaine de la securite routiere
tout aussi essentiel, en particulier vers
les jeunes, les motards et les seniors.
Mais nous devons poursuivre nos efforts,
car Ie nombre de tues sur les routes
essonniennes a legerement augmente
en 2008.

Le Mag: L'Etat doit reverser au
Departement une partie des recettes
tirees des amendes Iiees aux radars.
De quai s'agit-il?
G. F.: Nous allons effectivement
percevoir 107000 e-uros au titre de 2008,
soit moins de 10% des amendes
generees par les radars sur les routes
departementales! Mais nous attendons
toujours cette somme, qui sera
immediatement affectee aux initiatives
en faveur de la securite routiere.
Par ailleurs, trois ou quatre nouveaux
radars seront installes sur les routes
de l'Essonne en 2009.



Proteger les usage
Entretenir et securiser par tout temps et en toutes saisons
pres de 1400 I<ilometres de routes\n'est pas une mince- affaire.
C'est en tous cas une des missions pdoritaires du Conseil general. -

D oublement des voies de la RD19, mise en
site propre du parcours Massy-Polytech-
nique avec des transports en commun

privilegies ...De nombreux travaux entrepris par
Ie Conseil general sont lies a l'augmentation
du trafic routier. "Ceux-Ia sont bien visibles pane
que spectaculaires, declare Jean-Louis Gitton,
directeur des deplacements au Conseil general.
Mais Je denominateur commun de tout ce que nous
realisons est avant tout en faveur de la securite rou-
tiere". Et la liste est longue des amenagements
qui repondent a cette preoccupation: suppres-
sion progressive des passages a niveaux dange-
reux (Ris-Orangis et Saint-Cheron par exemple),
amenagements des glissieres afin qu'elles soient
moins dangereuses pour les motards, creation

de bas-cotes en terre-pierre pour faciliter les
arrers d'urgence ou encore securisarion des
obstacles situes au bord de la chaussee pour
diminuer les risques en cas de sortie de route.,.
"Nous devons tenir compte des evolutions des modes
de d( lacements et des exigences nouvelles qu'elles
creent". L'analyse et l'identification de ces proble-
. mariques permettent d'apporter des reponses
appropriees. Il peut ainsi s'averer indispensa-
ble d'abattre des arbres sur une departemen-
tale, de creer des Hots ralentisseurs aux entrees
d'agglomerations ou encore de construire des
pistes cyclables ou des chemins lateraux pour
les agriculteurs. Et si la securite n'a pas de prix,
elle a quand meme un cout eleve.


